
 

 

２０２３年  ７月 ６日発行 会報第１１５１号 

今週のプログラム 

（2023年 7月 6日 第 1151回例会） 

 

会長・幹事 就任挨拶 

 

担当：藤田 芳浩会長・水島 洋幹事 

次週のプログラム 

（2023年 7月 13日 第 1152回例会） 

五大奉仕委員会 活動方針発表 

山本(友)クラブ奉仕 

水本 国際奉仕・高尾 職業奉仕 

松田 社会奉仕・木下 青少年奉仕 

各委員長 

第１１５０回例会 （２０２３年 ６月２２日）の記録 

                  「会長の時間」          山田 克子 会長 

 本日で会長挨拶も最後になります。皆様本当にありがとうございました。 

2020 年度からコロナで社会が世界が混乱し、様々な制限やストップが生じる事となりました。 

大切な家族の最後を看取れずお別れした方々、そして寂しく他界された方々がどれ程多かったこと

でしょうか。コロナもそろそろ終息に向かうかと思われた昨年 2022 年の 7 月 7 日山田の会長年度

がスタート致しました。後程ゆっくり 1 年を振り返ってみたいと思います。 

 皆様はご存じかと思いますが、この最終にあたりまして、ロータリー年度はなぜ 7 月に始まり 

6 月に終わるのだろうと思い調べてみました。 

ロータリーの最初の会計年度は第一回国際大会が終了した翌日 1910 年 8月 18 日に始まりました。

翌年度も同様に国際大会の日程に合わせ、8 月 21 日開始となっていたようです。 

しかし 1912 年 8 月、理事会が当時の国際ロータリークラブ連合会の会計監査を依頼した際、 

クラブ幹事と会計が十分な時間をもって大会に向けた財務報告を準備し、国際大会においてクラブ

を代表するクラブ代議員の数を決定できるよう、会計年度の最終は 6 月 30 日にするのがよいとの

提案を会計士から受けたそうで、執行委員会はそれに同意しました。それがロータリー年度の 

始まりと終わりと期日が決定したようです。 

 皆様、会長挨拶は途中からアドリブばかりでした。一番は遅刻や欠席でご迷惑がかからないか 

不安でした。神戸から余裕を持って出たつもりでも事故などで遅れたり、仕事の都合で遅れるので

はないかとヒヤヒヤしたことも何度もございました。水島会員が腰を痛められた時、明日は我が身

で私自身も突発的な事故や病気で出席できなくなったらどうすればよいか考えました。1 か月分の

会長挨拶をパソコンで打ち山本幹事にお渡ししたこともありました。中身のない会長で大変申し訳

ありませんでした。それでも、このような経験をさせていただけたことを皆様に感謝致します。 

ありがとうございました。 

 



 

 

  
＜出席報告＞      水島 洋 SAA 補助 

会員数（内出席免除会員 1 名）   19 名 

本日の出席者数          12 名 

（内出席免除会員 1 名  名誉会員 0 名） 

本日の出席率          63.16％ 

6 月のホームクラブ出席率    69.33% 

＜ロータリーソング＞      全会員  

♪それでこそロータリー♪ 

＜本日のピアノ曲＞    近藤 美里さん 

１．The Rainbow Connection 

２．Smoke Gets In Your Eyes 

３．Imagine 

＜幹事報告＞                             山本 友亮 幹事 

１． 放課後 kids より活動報告書（2022 年 5 月～2023 年 4 月）が送られて参りましたので 

回覧致します。 

２．クレラさんより、創立記念例会招待に対するお礼状（メール）が届きましたので 

  回覧致します。 

３．本日が今年度最終例会になります。6 月 29 日は休会です。 

次年度は 7 月 6 日が最初の例会になります。 

＜ＳＡＡ報告＞                            水本 徹 SAA 補助 

※スマイルボックス 

相原会員       山田会長 おつかれさまでした。 

 

※ラオス基金 

柳原会員      久しぶりに釣りにいきました。ガシラ 20 匹     

黒川会員      藤田次年度会長・水島次年度幹事 よろしくお願い致します。 

 

※ロータリー財団 

西本明文会員・詩子会員   コメントなし 

 

※米山記念奨学会 

木下会員       山田会長・山本幹事 1 年間お疲れさまでした！ 

 

※メイプル基金 

水島会員       山田会長 1 年間ありがとうございました。 

藤田会員       山田会長 山本友亮幹事 各委員長の皆様 大変お世話になりました 

           次年度も皆様宜しくお願いします！！ 

水本会員       山田会長・山本幹事 1 年間お疲れ様でした。いよいよ最終日ですね。 

柳原会員       仕事が忙しくて大変です。 

黒川会員       山田会長・山本(友)幹事 ありがとうございました。 

相原会員       山本幹事・お世話になりました。 

山本(友)会員      皆さま 1 年間ありがとうございました。 



 

 

 

＜優良出席表彰＞                       黒川 彰夫 SAA 

表彰対象期間    2022 年 7 月 7 日～2023 年 6 月 22 日 

◆ホームクラブ皆出席達成者 

 山田 克子会員 

 

◆メークアップを含む例会皆出席達成者 

 相原 正雄会員   藤田 芳浩会員   木下 健治会員   黒川 彰夫会員 

 水本 徹会員    水島 洋会員    高尾 修会員    山本 友亮会員 

 

◆連続 25 年メークアップ皆出席達成者（チャーターメンバー） 

 相原 正雄会員 

 

◆クラブ入会以来 連続メークアップ皆出席達成者 

連続 20 年 3 ヶ月 皆出席  水島 洋会員 

連続 16 年 6 ヶ月 皆出席  藤田 芳浩会員 

              ＜会長退任のご挨拶＞         山田 克子 会長 

先ほど、1 年をふり返った時に、まず会長就任の前に PETS に参加して Imagine のテーマを 

知り、宮里ガバナーの圧力に驚きました。また、うちのクラブ皆様と宮里ガバナーとの軋轢の 

板ばさみになったような気持ちで、ガバナー訪問はどうなることやらとドキドキしましたが、 

水島会員が大人の対応をしてくださり、山本幹事がフォローしてくださいました。 

その時、水島会員が米山もいいけれど、日本の優秀な若者を支えてやりたい、そういう制度が

あっても良いのではないかと提案されていました。私もそう思っております。 

 

今年度は、木下会員のご尽力で関西大学留学生との交歓会を対面で開催する事ができました。 

外国人の留学生を含めて、日本の学生の素晴らしい能力も育てて行ければと思います。 

そして、松田会員が中心となり、水島会員から引き継がれている子ども食堂への支援は 

今後も継続して行かなくてはならないと思います。子共達の健やかな成長を願っております。 

黒川会員がいつも言われている「ラオスへ行こう！」ですが、私達は、ラオスの現状をもっと

知りたいですし、たとえクラブの財力が乏しくとも、できる支援があるかと思いますので 

農村部への支援は継続して行きたいです。 

 

また地区からは恒久基金を含めて寄付金を数字で表すように指示があり、これに関しましては 

賛否両論あったのですが、それはロータリーに拘わらず一般社会でもある問題かと思います。 

そして今年度、石田夕子会員・岸上和典会員が再入会して下さったことは嬉しいことでした。 

山本幹事には感謝してもしきれません。お世話になり ありがとうございました。 

 

皆様、座ったままのご挨拶で申し訳ありません。とりあえずはゆっくり休んで、 

また新年度から皆様にお目にかかりたいと思います。 

1 年間 本当にありがとうございました。 

 

 

 

 



 

 

 
              ＜幹事退任のご挨拶＞         山本 友亮 幹事 

今年度も 1年間幹事の職をお任せいただきありがとうございました。 

皆様のあたたかいお力添えのおかげで４回目の幹事の職務を全うできたのかなと思って 

おります。行き届かない所も多々あったかとは感じておりますがお許しいただければ幸いです。 

 

今年度を振り返ってみますと、過去 3回の幹事は松田会長・水本会長・水島会長にお仕えした訳

なのですが、これらの 3名の会長はすでに 2回目会長であったことで幹事とすれば付いていけば

良いと、わりとお気楽な気持ちでありました。 

今回の山田克子会長は初めての会長であり、自分が幹事としてしっかりしないと、という気持ち

は過去 3回の幹事就任時とは違った気持ちでありました。 

しかしながら、前にもお話させていただきましたが、就任前の山田会長はたびたび電話もくれて、

不安を口にされたりする事もありましたが就任されてからは、ご自身のしっかりとしたお考えで 

この 1年間を突っ走られたように感じております。 

特にこの千里メイプルロータリークラブに対する思い入れや、当クラブの会員さんに対する思い

やり、ゲストの方へのお気遣いなど非常に素晴らしいお考えで私は何度も感心させられました。 

特に下半期は 25 周年記念式典に際し、女性特有の…と言えば、昨今何かと問題のある発言かも

しれませんが、女性会長独特のおもてなしの心で式典や祝宴を素晴らしい物にしていただけたと

感謝いたしております。本当に 1年間おつかれさまでした。 

 

25周年といえば会員の皆様にも大変お世話になったとの思いです。 

準備段階では、はっきり言ってペースも上がらず、大丈夫なのかなと不安で一杯でした。 

しかしながら、やはり当日にはキッチリ仕上がり、ものの見事に盛会裡に終えることができた 

こと、会員皆さま方のお力があってこそだと、心より感謝致しております。 

祝宴最中の皆様方の表情等を拝見しておりましたら、やはりこのクラブの皆さんは楽しむことが

本当に好きなんだなと、あらためて感じた次第であります。 

また、お招きしたお客様に対しても自ら足を運んで、横に行って接待をする風土、これは 

千里メイプルロータリークラブの最も優れた文化だなと再認識いたしました。 

少しお知り合いなのですが、茨木 RCの久保会長様には帰りに「楽しいクラブですね！ 

また、メーキャップに来ます。」と賛辞までいただきました。本当にうれしい一言でした。 

 

次年度はクラブ奉仕委員会と親睦委員会を担当させていただきますが、 

とびきり明るい千里メイプルロータリークラブの会員の皆さんや、一緒に親睦助けてねとお願い

している山田会長のお力添えにて、明るく楽しい 1年にしていければと思っておりますので 

何卒お力添えいただけますようお願い申し上げます。1年間ありがとうございました。 

 

 



 

 

 

      

 

      

 

      

                ＜本日のお料理＞ 

              

 

１．豚ロース肉の揚げ物サラダ仕立て ２．とうもろこしの蒸しスープ ３．豆腐の和え物 

４．ふんわり蟹玉 ５．細切り牛肉とピーマン炒め ６．ご飯とザーサイ  

７．タピオカ入りココナッツミルク 


